
山口大学共同獣医学部長の交代について
　本年４月の山口大学の人事異動により、山口大学共同獣医学部長が交代されました。度会雅久新学部長と佐藤
晃一前学部長からいただいた会員の皆様への御挨拶を掲載します。

　このたび４月１日付けをも

ちまして、山口大学共同獣医

学部長に就任いたしました。

皆様のご支援とご協力を賜り、

精一杯努力していく所存です

ので何卒よろしくお願いいたします。また、会員の

方々には学生実習の受入等、日頃から本学部の教育

研究にご理解とご協力をいただき、この場をお借り

してお礼申し上げます。簡単ではございますが、本

学部の教育研究の概要をご説明させていただきます。

　山口大学共同獣医学部は、1944年に創設された山

口高等獣医学校を源流としています。山口大学農学

部獣医学科へ移行後、2012年に山口大学８番目の学

部として共同獣医学部が設置されました。創設時に

は地元の山口県と小郡町の多大なるご支援があった

ことが、当時の資料に残されています（山縣宏、山

口獣医学雑誌、37：23-30、2010）。地元の方々の

獣医学教育に対する高い理想と熱意に敬意と感謝の

意を表したいと思います。創設から今日に至るまで

80年近くが過ぎようとしていますが、社会の変革に

伴い、獣医師の活動範囲も拡大しています。獣医師

に対する広範な社会的ニーズに的確に応えるために、

教育の質向上を目指した改革を継続的に行っていま

す。

　本学部の教員は現在43名で、生体機能学講座11名、

病態制御学講座14名、臨床獣医学講座16名、動物

医療センター２名で構成されています。鹿児島大学

共同獣医学部と連携し、相互補完型の教育を実践し

ています。「獣医学教育モデル・コア・カリキュラ

ム」をベースに欧州獣医学教育機関協会(EAEVE)が求

める教育内容を取り入れ、2019年にEAEVEによる教

育課程の評価を受審し、欧州水準の獣医学教育課程

であることの認証を取得しています。2021年から大

学の世界展開力強化事業「アジア・アフリカにおけ

るOne Health問題の解決に向けた感染症対策を担う

獣医師育成プログラム」が開始され、獣医学教育の

国際的ネットワークを築いています。

　本年度は谷澤幸生学長が新たに就任し、大学執行

部も一新されました。この地域の大学として、地域

の抱える社会課題を地域の企業や教育機関、行政機

関と協働し、産学公連携の知の拠点として、優秀な

人材を提供するとともに地域のシンクタンク機能を

果たし、課題の解決に寄与することにより、地域に

頼られ、地域から必要とされる魅力ある大学を目指

山口大学共同獣医学部　学部長　度　会　雅　久

新任のご挨拶

令和４年度定時総会の開催
○日　時　令和４年６月12日（日）午前10時から

○場　所　山口県セミナーパーク　研修室101号

○議　題　あらかじめ送付する総会議案書による

○その他　定時総会終了後に、令和４年度山口県獣医師連盟通常総会を開催します。

予 告
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　山口県獣医師会会員の皆様

におかれましては、日頃より

共同獣医学部の教育と研究に

ご協力いただき、大変ありが

とうございます。

　令和４年３月31日をもちまして任期満了となり、

共同獣医学部長・研究科長の役職を退任することと

なりました。思い返せば、2014年からの副学部長、

2016年からの評議員・副学部長、そして2018年から

４年間の学部長・研究科長と、８年間にわたり学部

運営に携わることができました。学外の皆様のご協

力の下で活動できたことは、私にとって大変に貴重

な経験であり、喜びです。こうして任期を全うする

ことができましたことを、御礼申し上げます。

　この在任期間中には、2012年に開設した共同獣医

学部の安定した運用と施設整備、2019年のEAEVE認

証取得、2020年度のPlus-DX事業による遠隔講義シ

ステムの更新、そして2021年度の概算要求による実

験動物施設の大幅改修などを行う事ができましたが、

まだまだ足りない事ばかりと反省しています。

　これまでの４年間で、学部長として毎春に４回の

挨拶文を本学ホームページへ掲載させていただき、

そのタイトルは、「つなぐ」、「紡ぐ」、「織りな

す」そして「纏う」でした。これは、本学部が新し

い教育様式と国際水準の獣医学教育を実践していく

ために、学生・教職員で一つの物を作りあげる気持

ちを表したつもりです。そして、今年度からは新執

行部の元で、この纏った物を使って国際社会で『舞

う』こと、つまり実践していくことが重要と考えて

います。

　Society5.0による社会改革、コロナ禍による教育様

式・生活様式の変革、そしてグリーン社会の構築な

ど、世界は今後10年間でさらに大きく変わって行く

ことが予想されます。山口大学共同獣医学部は、こ

の社会改革の先陣を切って取り組んで行くと信じて

います。

　山口県獣医師会会員の皆様におかれましては、今

後とも本学の教育研究にご協力いただき、地域と世

界における私たちの取組を後押ししていただければ

幸いです。

　これからもご指導ご鞭撻のほどを、よろしくお願

い申し上げます。

すという新たな目標を掲げています。本学部もこの

方針に基づき、教育研究に邁進してまいります。

　おわりに私個人としましては、獣医公衆衛生部会

委員、学会運営委員および山口獣医学雑誌編集委員

長を務めさせていただいております。今後とも山口

県獣医師会の一員として貢献できるように努めたい

と思っております。引き続きご指導のほどよろしく

お願いいたします。

山口大学共同獣医学部　佐　藤　晃　一

「舞う」：４年間を振り返って

新　所　属 役　職 氏　名

共同獣医学部 学　部　長 度　会　雅　久

共同獣医学部 副学部長 早　坂　大　輔

動物医療センター 動物医療センター長 中　市　統　三

病態制御学講座　病理学研究室 助　教 吉　嵜　響　子

動物医療センター 助　教（特命） 板　本　拓　也

山口大学支部会員の異動
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　令和４年３月23日(水)、令和３年度山口大学共同獣医学部獣医学科卒業証書授与式が開催されました。新型コ

ロナウイルス感染症の拡大により来賓の列席が見合されたため、優等卒業生への日本獣医師会会長表彰と山口県

獣医師会会長表彰の授与は、佐藤晃一学部長から手交していただきました。

獣医学課程優等卒業生への表彰状授与について

日本獣医師会会長表彰を授与された室川弘華氏 山口県獣医師会会長表彰を授与された小野七恵氏
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リレー随筆
熊毛支部　福　島　隆　雅

（ワールド動物病院）

　防府市の新田先生からバトンをいただきました光

市のワールド動物病院の福島隆雅と申します。

　会員の皆様が獣医師になられた動機はなんでしょ

う。人それぞれのきっかけがあろうと思います。

　私はといえば叔父が獣医師であったことも理由の

１つですがそれよりも高校３年生の時の担任の先生

の勧めでなんとなく獣医大学を受験したのがきっか

けです。高校入学時はかなり好成績だったものの高

校での勉強に全く興味がなく３年時には理数系でド

ベ３くらいだったと思います。本当に勉強らしい勉

強をしてなかったので。３年の２学期に何ら進路を

決めずにいた私を担任の先生が本気で心配してくだ

さり受験する大学までも見つけてくださいました。多

分このままこの子が社会に出るとろくでもない人間

になってしまうと思われたのかもしれません。それ

ほどでたらめな高校生でした。

　なんとなく入った大学でしたが高校時代とは打っ

て変わって勉強することが楽しく思えました。きっと

高校時代に何も頭にいれなかったことがよかったの

でしょう。からっぽの頭の中にどんどんいろいろな

知識が入っていったように思います。大学院２年目

に所属している研究室ではない別の解剖学教室の教

授に呼ばれ大学に残るように勧められました。ちょっ

と悩みましたが獣医師である叔父に相談した結果地

元に帰ることのできる臨床の道に進むことにしまし

た。

　大学では強引なクラブ勧誘により空手道部に所属

しました。先輩いわく私は格闘家の面構えだったそ

うです。大学４年生のときに國際松濤館空手道連盟

の全国大会の組手の個人戦で準決勝まで行きました。

その対戦相手は本部の強化選手でプロでしたからこ

てんぱんにやられてしまいました。

　大学の部活のつながりから空手道部の先輩の動物

病院でお世話になることとなりました。イケイケド

ンドンで有名な先輩でしたので不安でしたが実際に

は勉強熱心で行動力のある素晴らしい人でした。こ

の動物病院が大阪のワールド動物病院で、ここで臨

床家としてのイロハを学ばせていただきました。今で

もここでの一番最初の仕事が猫のワクチン接種だっ

たのを覚えています。病院の立ち上げ当初からでし

たから、開業してから飼い主さんが定着するまでな

にをすべきかを一緒に考えながら仕事をさせていた

だきました。本当に貴重な経験をさせていただいた

と思います。

　光市に戻って開業するに当たりどうしても恩師の

病院の名をつけたくてワールド動物病院と名付けま

した。開業から34年たち昨年還暦を迎えました。還

暦のお祝いに３人の子どもたちがゴールデンの子犬

をプレゼントしてくれました。１年前に15年一緒だっ

たゴールデンを亡くして次の犬をかうことを躊躇し

ていたときだったので嬉しい反面戸惑いもありまし

た。もうしばらくは元気でいなくてはだめというこ

とだな。重大責任。「もう私はいい歳だから次の犬は

飼えません」という飼い主さんの気持ちがよくわか

ります。

　道を示してくださった高校の先生との出会い、臨

床家に育ててくださった先輩との出会いがあって臨

床獣医師である今の自分があるのだな。命の責任を

伴うこの仕事にでたらめだった自分が今もなお育て

られているように感じています。高校の同級生には

「福島が先生と呼ばれるようになるとは考えもせん

じゃった」と言われたけどそれは誰よりも私自身が

一番そう思っていることです。先輩世代や同世代の

先生方の現役引退の話がちらほら耳に入る様になり

寂しさを感じずにいられない今日このごろです。

　次回は学生時代に同じ山口県出身ということで可

愛がっていただいた長北支部の末永明典先生にお願

いします。
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コロナ禍での音楽ライブ

　新型コロナウイルスが世に蔓延して、早くも２年
の月日が流れてしまいました。
　休日も外に出かけるのが億劫になり、私はこの２
年間で約10kgほど体重が増加してしまいました。そ
れでも楽しみがなければ、日々の生活にも張り合い
が出ないというものです。
　先日、私が小学生の頃からファンであった、バン
ドのMr.childrenが30周年のライブツアーを敢行する
ということで、こんなご時勢で不安もありましたが、
３回目のワクチン接種も済んだことなので参加する
ことにしました。長年聴き続けて、アルバムもほぼ
すべて所持しており、ほとんどの曲を網羅している
と自負しているくらい好きだったのですが、ライブ
に参加するのはこれが初となりました。
　当日は雨が心配されましたが実際には天気が良く、
ライブ開始前に屋外の物販テントでグッズを購入す
るために列に並びました。コロナ禍といえども、も
う皆このような状況に慣れてしまったのか、マスク
は着けていてもソーシャルディスタンスはほとんど
なく、久しぶりに人ごみに揉まれるという感覚を味
わいました。日差しが強いこともあり、始まる前か
らかなり体力を削られましたが、グッズを手にする
とライブ本番への期待でワクワクがジワジワと湧い
てきました。

　会場入りして開演を待つ間、隣の観客との席に間
隔がないことに少し驚きながらも、同行者とどの曲
が演奏されるのかあれこれ話していると、気が付け
ばもう開始５分前。会場はほぼ満席となっていまし
た。
　ライブが始まると、観客はみな拍手や身振りだけ
で盛り上がり、歓声が上がることは基本的にありま
せん。それでもアーティストはこれまでのフラス
トレーションを爆発させるかの様にパワフルにパ
フォーマンスをし、会場いっぱいの拍手を一身に受
け止め、とても満足そうに歌っていました。私も会
場の一体感に身をゆだね、日々のストレスから解放
されるような心地よさを感じられました。演出も迫
力満点で、プロジェクションマッピングなどの近代
的な技術が盛り込まれており、現実を忘れられるよ
うな幻想的なものになっていました。アンコール曲
も含む全22曲を聴き終えるころには、心は満たされ
心地良い疲労に包まれ、身も心もいい意味でヘロヘ
ロになっていました。
　やっぱり生ライブは最高でしたね。皆さんもコロ
ナ禍で鬱々とした日々を過ごされていることと思い
ますが、感染対策をしっかり行いつつ、時には羽目
を外すのもいいものかもしれません。

山口支部　田　代　久　宗
（中部家畜保健衛生所）
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近況報告　過去・現在の愛煙家達よ！私のようになるな！（その１）

　昨年の総会で常務理事を交代した福島です。その
後の近況報告がてら、会員の皆さんにこの場をお借
りして警鐘を鳴らしたいと思います。
　勤務獣医師であれば、退職後にまずは、自分の身
の回りの整理や家周りの清掃等々を行うのでしょう
が、私も常務理事任期満了後に同様の事を行いまし
た。
　その後に、起きた私にとっての大事件を紹介した
いと思います。
１．晴天の霹靂
　「青天の霹靂」とは、「晴れた青空に急に起こっ
た雷鳴。突然に起こった大事件のたとえ。」（三省
堂：故事ことわざ辞典から）と記載があります。昨
年の10月に我が家、我が身に降り注いだ事案が当に
これでした。山口市の行う健康診断を受診するよう
愚妻がやかましく言い続けるので、８月に当時の流
行歌と同様に「うっせーわ！」と思いつつ仕方なく
受診しました。
　１カ月弱で診断結果が帰ってきて来ましたが、そ
こには、「すぐにCTか気管支鏡検査ができる施設で
の検査を受けるように」との記載があり、私とすれ
ば「昨年、一昨年と同様に大動脈弓突出をまた指摘
された」とばかり思いながら昨年健康診断を受診し
た総合病院へ。ところが、診察医師から二次診療を
勧められ、「はぁ～？」の状態。今回のレ線像を見
ても左肺上部にモヤがかかり、若干の肺炎像の様子。
昨年のレ線像では、良く解らなかったのに。
　もちろん、新型コロナウイルス感染症の症状も無
かったのですが。「何？これ？」の心境でしたが、
次のCT像を見てさすがに、血の気が引く思い。
　な、なんと左肺にその場で計測した限りでは約３
センチ位の疣状の結節像がぽっかり写っているでは
ありませんか。診察医から「すぐに、二次診療を紹
介するので行ってください。今日は、もうこの時間
では受付が終わっているようなので明日にでも、必
ず行って下さい。」の言葉。
　言葉どおりに、翌日には紹介された病院へ。担当
医からCT像の説明と「悪いもので無いと良いです
ね。」の言葉。画面が一次診療の時よりより大きく、
シャープに見え、結節影が「ブロッコリーの断面み
たいな嫌な辺縁」と自分でも見て取れ、とりあえず
別の日に検査入院の決定。
２．お前は、なんだ！（新生物の診断）
　当日の検査は、まず採血、そして問題の気管支鏡
検査。始まる時には、「長くて30分程度です。鎮
静剤で、ぼ～っとしますし、吸入による局所麻酔を

行いますので全く苦しくありません。終わって帰っ
てくる時には、寝込んでしまう患者さんがいます
よ。」との看護師から説明を受けいざ検査。
　ところが、病変部の位置が悪く、採材に約１時間
掛けても上手くいかず、私自身もギブアップ状態。
特に、唾液が気管へ入らないように吸引してくれる
のですが、吸引器が喉の奥に当たると嘔吐反射と咳
込みが始まり、まさに悶絶状態。
　事前に投与されたコデインや鎮静剤もあまり効か
ず最後は、診察医が見るに見かねて、気管支鏡検査
を途中断念し、局所の細胞が取れることを期待して
気管支内の洗浄で終了しました。
　その後の気管支鏡挿入による喉の痛みは、３日間
ほど続き、残念ながら気管洗浄液中に局所の細胞が
見つからない中、肺癌に関係する腫瘍マーカーが標
準値範囲を大きく逸脱していたことから、悪性腫
瘍を視野に入れ、転移の有無を調べる事となってし
まった。益々、訳の分からない不安が増す状態！
　調べる方法は。PET／CT検査とMRIによる検査。
PET／CT検査だけでは、検査の原理から脳内転移の
有無が判らないためのMRI検査との事。
　脳のMRI検査結果では、「年齢に応じた萎縮」の指
摘以外なく内容が正直「ほっと」したような「がっ
かり」したような気分でした。
　「ほっと」は、もちろん脳への新生物の転移が無
く、「がっかり」とは、「年齢に応じた萎縮」と言
う言葉。そう言えば、頭の中言葉・映像が口から出
にくくなっており、昔の職場の先輩が「ほら、あれ、
それ」と言っていたことを笑っていたことを思い出
しました。
　次のPET／CT検査は、腫瘍を含めた炎症部分が糖
の代謝が普通の組織と比較して多くなることを利用
したものですが、このころになると「結節」「新生
物」の言葉から「癌」の言葉が多くなり、「私の肺
にできたものは、やっぱり癌なの？」と言う感じ。
　PET／CT検査では、肺の新生物部分が赤く見え、
その近辺にも赤いものの点在が。
　検査した医師からは、簡単に「大きさからしてス
テージⅢで、肺門部と縦隔部への転移があるのでⅢa
かな。詳細は、主治医から聞いてください。」との
こと。
３．君はおとなしい子だよね（良性か悪性か）
　転移が肺門部リンパ節、縦隔リンパ節にあるのに
良性も悪性も無いだろうにと思っていたのですが、
主治医から「この癌の大元を調べておかないと今後
の治療方法、特に抗癌剤の選択に重要です。」と言

山口支部　福　島　和　彦
（ふくしま家畜診療所）

6

第732号　令和４年５月 山口県獣医師会会報



われ、「へえ、へえ」の心境。このころになると、
主治医も平気で「肺癌」「癌」と言う言葉を使い始
め、何となくどんどん洗脳される感じ。
　この後、どうするのかと尋ねると、「組織を取り
病理学的に検査します。」
　また、気管支鏡検査かと思いきや「CTガイド下肺
生検」を行うとの事。要は、CT像を撮影し結節部分
を確認し、生検用の針で病変部を採取するものらし
い。（獣医師モドキの自分にとって何となく理解で
きる様なできない様な。）
　いざ、CT室に入ると、黄色のカテラン針が見えた。
「黄色は確か20ゲージ。かなり太いよな。あれで組
織を取るのかな？」と思いつつ指示されるようにう
つ伏せになり、「ミリ単位の検査になります。動か
ないで下さい。じゃ、麻酔をしますね。ちょっとだ
けチクっとしますが我慢して。」
　嘘だった。何がチクっとなものか。「うっ」と息
を詰めるような痛み。麻酔剤のお蔭で、すぐに痛み
が無くなり、病変部採取が始まった。感覚的に、か
なり太いものが背中に刺さるイメージ。
　20ゲージのカテラン針は、麻酔用だったみたい。
　CT室には、病理担当者もいて、適切に採材ができ
たかの確認を実施。残念ながら１回目は外したみた
いで、追加麻酔を行った後に再度、生検作業を実施。
　今度は、うまく採材でき終了となった。この間、
「動くな！」の指示どおりじっとしていましたが、
そのために背中がこわばってカチカチの状態。
　その後、１週間後の主治医とのコンサルテーショ
ン（面談説明を端的にこう言っていました。）で、
生検の病理検査結果、以前のPET／CT検査等々の総
合説明があり、最終的に「肺腺癌」の言い渡しと
「ステージⅢａ」、今後の治療方針の説明が行われ
ました。
　肺癌治療のガイドラインに沿って、手術ではなく
「放射線治療」と「抗癌剤治療」の併用で対処する
ことが決まり、入院６週間が言い渡されました。
　まあ、しょうがないかと思いつつ、その後の内科
的治療の怖さをじわじわと思いしることとなりまし
た。
４．ご勘弁を！（内科的治療開始とその副作用）
　正月明けの１月４日に入院、５日から治療開始と
いうスケジュールで、放射線と抗癌剤治療の同時実
施。入院中は、新型コロナウイルス感染症の院内感
染を防止するため原則面会禁止。汚れ物の洗濯は、
午後２時から４時の間に看護師を介して愚妻との受
け渡しとなった。
　また、入院時には、ＰＣＲ検査を受け陰性確認後
に正式入院という厳しいものでした。
　まずは、放射線治療について。放射線治療は、平
日１日２グレイ、総量46グレイのＸ線照射を行うた

め、Ｖａｃ－Ｌｏｋ（バックロック®）を用いて上半
身の型撮りを実施。バックロックは、面白いもので、
薄いマット状のもので中にビーズ状のものが入って
おり、マット状のものに背中をきちんと密着するよ
うに置き徐々に空気を抜くとどんどん固くなり最終
的には、背中の型に合ったギブス状態になる仕組み
でした。こういったものは、モドキの私にとって興
味あるものでした。
　続いて、照射部位のマーカー取り。体にマーク用
のラインを決めていくもので、その仰々しさに驚く
ばかりでした。確かに、Ｘ線の総量46グレイを照射
する訳ですから、健康部位になるべく被爆の影響が
出ないようにする訳です。それでも、半分の24グレ
イ照射後から異変がおき始めました。
　１日２グレイの照射は、ほんの１～２分で終わる
のですが、照射部位のセッティングの方に時間が掛
かるほど、慎重に位置決めが毎回行われました。そ
の後、照射時に毎回、喉の異常等々を聞かれますが、
照射予定量の半分の手前までは、何ともありません
でした。
　しかし、前述のように24グレイ、12回目が終わっ
た翌日、急に喉にイガイガがあり水や食べ物が引っ
かかる感じが出始め、主治医と放射線医に照会を行
いました。
　回答は、「照射の副作用が出始めましたね。もっ
と身体的にきつくなるかもしれませんが、できるだ
け頑張って！」でした。確かに、照射回数が増すた
びに倦怠感が出始め、後述の抗癌剤投与時期と重な
ると半日は、寝込んでいました。
　その頃になると、食道炎が出始め、食事をとるた
び、飲み込むたびに物凄い痛みにさいなまされまし
た。丁度、熱いおでんの大根を慌てて飲み込んだ時
と同じで、大根が食道を降りていくのが判ると同時
に息を詰めでぐっと押し込むような感覚です。
　最後には、余りの痛みにトマトジュースすら飲み
込めなくなり、当然のことながら食事自体、お粥に
しようが、全く受け付けなくなってしまいました。
　こうなると、カロリーを保つために何でも良いか
ら口から入るものをどんどん摂取するように言われ、
考えたのがアイスクリームでした。通常、私自身ア
イスクリームを積極的に取りたいと思うことは無
かったのですが、これも抗癌剤投与の影響でしょう
か、嗜好が変わり無性に食べたくなり、口の中で溶
かしながら、食道に流し込む方法を取りました。そ
れでも痛いのですが固形物を流し込むよりは楽でし
た。１日に３個以上食べ、アイスクリームだけで約
900キロカロリー以上を確保しました。
　放射線治療自体は、痛くも痒くもありませんが、
なめてかかり、結果として食事がまともに取れな
かったこともあり体重は８キロ落ちてしまいました。
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　次に抗癌剤について紹介します。使用した抗癌剤
は、ロゼウス®とシスプラチン®の投与が行われまし
た。抗癌剤を投与されると、ゲロゲロの嘔吐と脱毛
と聞いていましたので、それなりの覚悟で治療を受
けました。ところが、最近は嘔吐抑制剤の開発が進
み、自分の場合は、悪心も無ければ、もちろん嘔吐
もありませんでした。その代り、毎週の採血数値で
は、造血系に副作用が出てしまい、赤血球、白血球、
血小板の減少がみられました。特に白血球の減少は、
600個台／mlにまで減少しドキドキしましたが他の
感染症との合併もなく、徐々に回復してくれました。
　その他、シスプラチンの影響と思いますが、数値
的に腎臓機能の低下がみられこちらについてもドキ
ドキものでした。
　その他にも、血管炎を起こしまし、血圧が70を切
る事態となりました。
　抗癌剤は、酢酸リンゲル液の点滴に併せて投与さ
れますが、その時の看護師のいでたちの凄さ。二
重の手袋に使い捨てのエプロン姿でロゼウスでは、
50mlを５分程度の急速滴下を行い、滴下後の容器、
手袋、エプロンを一括して廃棄していました。
　厳重な管理の理由を看護師に聞くと「抗癌剤は、
劇薬で皮膚に触れるだけで大変ですから。」との事。

「おいおい、そんな薬を打ち込んだのかよ？」と聞
きたくなりました。結果として、当たり前のように、
副作用が出たわけですが、いくら副腎皮質ステロイ
ドの併用投与を行っているとはいいながら血管炎も
結構痛いもので、痛みが治まると今度は血管自体が
カチカチに硬くなり本当に血管走行が十分理解でき
る位となりました。
　併せて、ステロイド投与のお蔭で、血糖値が跳ね
上がり、一時は400弱までいったため、今度は、イン
シュリンの８単位投与を受けました。
　ここまでくると、何のために、何をしているのか
訳が解らなくなり経口投薬にしても何種類の薬を飲
んだことやら。
　さて、抗癌剤治療を２クール済ませた頃になると、
朝起きる度に枕カバーやシーツにパラパラの頭髪が。
よくよく見ると他にも腕の体毛や腿あたりの体毛が
無くなっていました。
　この現象が、世に言う脱毛かと納得しましたが、
頭部だけはやはり気になり、愚妻に聞けば、「あな
たの髪の毛を気にして見る人はいない。」との暖か
な回答でした。その言葉に妙に納得して、用意して
いた毛糸の帽子の着用をやめてしまいました。
　この続きは６月号に掲載します。

造影剤を用いたCT画像。腫瘍が正常
部分に食い込んでいるのが解る。

放射線療法時の焦点

向かって右側が左肺だが、これで腫
瘍を見つけるとは。

化学療法による脱毛
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　改正動物愛護管理法の施行により、令和４年６月１日から販売される犬猫へのＭＣ装着と環境省データベース

への情報登録が義務づけされ、ペットショップで犬猫を購入した者には、ＭＣ情報の変更登録が義務づけされま

す。

　また、犬猫を販売する事業者以外から犬猫を譲り受けた場合はＭＣの装着は義務づけされませんが、飼ってい

る犬猫にＭＣを装着した場合は、環境省データベースへのＭＣの情報登録が義務づけされます。

　マイクロチップ装着・情報登録に関する手続きを整理しましたので、飼主等から相談があった際の参考にして

ください。

※MC装着証明書は、日本獣医師会ホームページ　トップ画面下段の

　犬と猫のマイクロチップ情報登録　バナー　➡　ダウンロード・リンク一覧

　からダウンロードできます。

時　期 対　象 環境省データベースへの登録

令和４年

５月 31 日

まで

犬や猫にＭＣを装着し、

ＡＩＰＯなどの民間登録団体

に登録している飼主

「移行登録サイト」※にアクセスし、手続きをすれば無料で環境省の

データベースにも登録できる。

　※サイトは５月 31 日閉鎖される予定

令和４年

６月１日

から

犬や猫を繁殖する事業者 ・ ペットショップ等に販売する犬猫にＭＣを装着し、ＭＣを装着した

獣医師が発行するＭＣ装着証明書を基に環境省のデータベースに登

録申請し、登録証明書を受領する。

・ ペットショップ等に犬や猫を販売する際に、当該犬や猫の登録証明

書を添えて販売する。

 （登録手数料：オンライン 300 円）

ペットショップ等犬や猫を

販売する事業者

・ 犬や猫を繁殖する事業者から購入した犬猫の登録証明書を基に、環

境省のデータベースに所有者の登録変更を申請し、登録証明書を受

領する

・ 犬や猫を販売する際に、当該犬や猫の登録証明書を添えて販売する。

 （変更登録手数料：オンライン 300 円）

ペットショップ等犬や猫を販

売する事業者から犬や猫を購

入した飼主

・ 購入した犬猫の登録証明書を基に、環境省のデータベースに所有者

の登録変更を申請し、登録証明書を受領する。

 （変更登録手数料：オンライン 300 円）

他者から譲り受けた犬や猫、

又は現在飼育している犬や猫

にＭＣを装着した場合

・ ＭＣを装着した獣医師が発行するＭＣ装着証明書を基に、環境省

データベースに登録申請し、登録証明書を受領する。

 （登録手数料：オンライン 300 円）

○  ( 公社 ) 日本獣医師会が実施している任意登録であるＡＩＰＯは令和４年６月１日以降も存続し、飼育者が希

望する「付加価値サービス」の基盤として活用される。 （登録料：1,050 円）

○ ＭＣを装着しＡＩＰＯなどに登録している場合、令和４年６月１日以降は「令和４年５月 31 日までにＭＣを

装着したことを証明できる書類」があれば、無料で登録することが可能とされていますが、飼主が煩雑な手

続きをとる必要があることから、( 公社 ) 日本獣医師会は、５月 31 日までに「移行登録サイト」を通じて申

請手続きすることを勧めています。

常務理事　酒　井　　　理

犬猫のマイクロチップ（ＭＣ）装着・情報登録について
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４月２日　・熊毛支部総会（光市）

４月４日　・山口県環境生活部長就任挨拶（県獣会館）

４月５日　・山口市小郡地域３小学校訪問協議

４月12日　・消防設備点検（県獣会館）

４月14日　・中国地区獣医師会連合会総会（広島市）

４月18日　・会計事務所協議（県獣会館）

４月20日　・山口県農業共済組合協議（農業共済組合）

４月22日　・山口県庁、山口県議会、山口大学訪問協議

４月26日　・会報編集委員会（県獣会館）

４月27日　・日本獣医師会全国会長会議（東京）

４月28日　・ 獣医学術中国地区学会幹事会、事務担当者会議

（山口グランドホテル）

　４月14日、28日　・事業推進会議

13：30〜

令和４年５月10日（毎月1回発行）
編集責任者　上　田　晋　平

発行責任者　田　中　尚　秋

印　　　刷　コ ロ ニ ー 印 刷

（公社）山口県獣医師会（〒754-0002 山口県山口市小郡下郷1080-3）
電 話 （083）972-1174　　FAX（083）972-1554
e-mail:yama-vet@abeam.ocn.ne.jp
http://www.yamaguchi-vet.or.jp
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次回編集委員会　５月24日（火）

事務局だより

令和４年５月の主な行事

お知らせ

　５月12日(木)　山口県獣医師会監査（県獣会館）

　５月12日(木)　第１回学会運営委員会（県獣会館）

　５月12日(木)　山口獣医学雑誌編集委員会（県獣会館）

　５月19日(木)　第１回理事会（県獣会館）
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